
令和5年第2回定例会一般質問通告一覧

質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

1 鈴木　茂 50分

１．町の宝である子どもたちの教育環境の現状と充実について問う 町長、教育長
（１）トイレの状況を伺う
（２）障害のある子どもの就学に対応ができているか伺う
（３）不登校の子どもの現状と対応について伺う
（４）英語力について伺う
　　・幼稚園及び小学校の授業時間（年間）の状況と充実について伺う
　　・英検（中学生）の合格状況を伺う
　　・ブリティッシュヒルズでの英語力について伺う
（５）タブレットの使用状況を伺う
（６）教職員の勤務及び充足状況を伺う
（７）笹原小学校の今後について伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

2 七宮　広樹 60分

１．脱炭素先行地域策定の進捗状況について 町長

（１）今年３月定例会で町長が施政方針で述べた、脱炭素先行地域選定の意気込みを
改めて尋ねる
（２）町の体制と、今後のスケジュールを尋ねる
（３）主たる提案者は塙町になるが、共同提案者になる企業や団体への呼びかけを尋
ねる
（４）コンサルタント選定の方法と決定時期、町民や企業から意見を聞く協議会の立
ち上げを尋ねる
（５）策定取りまとめの最終時期と、策定後のパブリックコメントの考えを尋ねる
（６）第４回目の公募が８月頃に予定されているが、塙町の公募予定時期を尋ねる
（７）町として、脱炭素宣言を掲げる考えを尋ねる

２．５月８日以降のコロナ対応と、備品類の管理と検証について 町長

（１）５類移行後のワクチン接種の対応と、コロナ関連情報の周知状況を尋ねる
（２）コロナ禍ピーク時に使用していたアクリル板など、徐々に使用がなくなる備品
類などの管理体制を尋ねる
（３）コロナ禍時にマスク・フェイスガード・ビニール手袋など、さまざまなものが
多方面から支援されたが、感謝の気持ちを込めて、町の花「ダリア」を贈る考えを尋
ねる
（４）記憶が定かなうちに、感染症に対する役場や各課の対応の検証が、今後もあり
得るさまざまな危機管理体制の構築が必要だと思うが、考えを尋ねる

３．問題視されている、太陽光発電パネルの廃棄処分について 町長

（１）町内に設置されている、個人や企業が所有している太陽光発電パネルの設置状
況を尋ねる
（２）町独自で太陽光発電パネルの廃棄処分のガイドラインの策定や、条例の考えを
尋ねる

４．町内の携帯電話不通話地域の取り組みについて 町長
（１）町内の不通話地域と、地区からの陳情状況を尋ねる
（２）不通話地域の基地局アンテナ設置の見通しを尋ねる
（３）移住や企業誘致・交流人口拡大、緊急事態の通報など、町内全域を通話可能に
する計画を尋ねる

５．町の備品や設備、施設の有効活用について 町長
（１）湯遊ランドはなわ敷地内に設置した天体望遠鏡設備の現状と、今後の対応を尋
ねる
（２）利用が無いシェアハウスの有効活用策を尋ねる
（３）地域おこし協力隊の拠点になっている、大町コミュニティセンターの活用状況
を尋ねる
（４）レーザー加工機の活用状況と、今後の取り組みを尋ねる

3 吉村　守広 40分

１．塙工業高校跡地の無償譲渡について伺う 町長

（１）県から町に説明があったか伺う
（２）町として無償譲渡を受け入れるのか伺う
（３）塙工業高校の現状について伺う
（４）無償譲渡の内容について伺う
（５）塙工業高校へのアクセス道路について伺う
（６）跡地利活用の構想について伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

4 吉田　広明 60分

１．脱炭素社会関連について伺う 町長

（１）脱炭素宣言の時期について
（２）脱炭素先行地域計画提案書の進捗状況について
（３）CO2排出権取引について

２．Ｂ＆Ｇ財団関連について伺う 町長

（１）Ｂ＆Ｇの大会の内容について
（２）子どもの居場所の視察要望について
（３）財団の特Ａランクの内容について
（４）新たな申請で事業化した内容について
（５）財団の環境教育助成事業について

３．県教育委員会に提出した要望書について伺う 町長、教育長

（１）要望書の内容について
（２）障害者の相談窓口について
（３）相談カウンセラーの配置について
（４）引きこもり対策について

5 金澤　太郎 60分

１．行政各課の連携について 町長

（１）各課の課長による情報共有を定期的に実施しているとのことだが、行政のス
ムーズな執行に役割を果たせているか伺う
（２）各課の調整がうまくいっていないのではないかと思われる事例が散見される。
課長に留まらず、全職員が他の課と上手に連携できるよう教育指導していく考えがあ
るか伺う

２．こども支援室について 町長、教育長

（１）こども支援室はどのように事業展開していくのか伺う
（２）子ども支援策が豊富にあるが、支援策が子どもに負担とならないような調整が
必要と考える。こども支援室で調整機能を果たしていくことは考えられるか伺う

３．特定地域づくり事業協同組合制度について 町長
（１）農林業・商工業と対象が幅広く、人口急減地域であれば利用可能な制度である
が、町の考えを伺う
（２）移住者の募集と組み合わせることで、人手の過不足の解消、後継者の無い事業
者の事業継承の可能性も広がるなど、人口減尐が加速度的に進んでいくと予想されて
いる今、導入を検討すべきと思うが町の考えを伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

6 吉田　克則 60分

１．町民からの声、川魚が住める町づくりについて問う 町長

（１）昔町内の河川で魚がたくさん泳いでいたが、今は姿が見えないが現状をどのよ
うに見ているのか伺う
（２）清流に魚が住んでいれば、環境も良く自然豊かな町と受け止められると思うが
考えを伺う
（３）魚が住んでいる町づくり「塙町」が実現できないか伺う

２．湯遊ランドはなわ管理費について問う 町長

（１）町では施設整備費及び指定管理団体に対し多額の交付金、補助金等を支出して
いるが実態を伺う
（２）経営コンサルタント会社に委託した改善内容と進捗状況について伺う
（３）周辺を含む施設整備と管理費支出の考え方について伺う

３．町政施策と今後の状況見通しについて問う 町長
（１）学校給食無償化と交付税の関係と保険者努力支援制度交付金について
（２）旧常豊小学校施設及び敷地の利活用の状況について
（３）町有化された旧すみれ会館の状況について
（４）塙町高齢者等共同住宅の利用状況について

7 鈴木　元久 60分

１．塙町農作業省力化支援補助事業について 町長

（１）補助金事業の目的を伺う
（２）事業の周知はどのようにしたか伺う
（３）申込み状況と事業採択の実施団体等の詳細を伺う
（４）購入機械等、管理はどのようにしているか伺う
（５）事業実施と成果について、どのように考えているか伺う
（６）この事業は、継続することで支援事業の意義があると考えるが、今後の農作業
省力化支援事業の考えを伺う
（７）町として、農業振興をどのように進めていく考えを伺う

２．低速の電気自動車（グリーンスローモビリティ）について 町長

（１）４月１０日からの実証事業の利用状況を伺う
（２）来年度から本格導入を目指すと言っていたが、考えを伺う

３．副町長の件について 町長
（１）町長代理として、総務課長・教育長・課長等に依頼した回数を伺う
（２）３月の定例会で副町長を置く考えの質問に対し、考え中と答弁されたが今の考
えを伺う

４．職員の採用について 町長
（１）令和５年度採用試験７月９日、福島大学会場、行政職３名程度、受験資格 昭和
６３年４月２日から平成１４年４月１日まで、広範囲ではないか伺う
（２）令和４年度の１次試験は何名だったのか伺う
（３）合否の基準点はあったのか伺う
（４）令和４年度の２次試験は何名だったのか伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

8 下重　義人 60分

１．塙町のＰＲを担う各イベントの予算と方向を伺う 町長

（１）町の看板イベントであった水上俵引きの今後の在り方に関して伺う

２．町内の国道１１８号線に架かる歩道橋の安全性と利活用に関し
て伺う

町長

（１）歩道橋にＰＲペイントは可能なのか伺う

３．これから雨のシーズンを迎え、大雨の度に水害被害に見舞われ
ている地区の今後の対応を伺う

町長

（１）町上流部に調整池を備えた公園などの考えを伺う
（２）材木町にある用水路に設置されているスクリーン（ゴミ止め）及び新たなスク
リーンに関しても伺う


